
25 DE AGOSTO DE 2022
Fone/Whats: 9-9657-2785Ano 20 | Edição 45

www.jornalfolhacidade.com.br  |  /www.facebook.com/folhacidadehz

Semana da 
Pátria inicia 
no dia 1º de 
setembro em 
Três de Maio

Página 15

Página 23

Uma ação realizada pelo NAP- Núcleo de Apoio Psicopedagógico da FAHOR, coordenado 
pela professora Dra. Ana Paula Cecatto em parceria com as empresas Essent Jus, Sicredi 
Noroeste, Lactalis, e as profissionais do setor de Gestão de Pessoas Susy Tormes e Roseli 
Bianchi, resultou num treinamento de alto nível aos estudantes, durante o sábado, 20 de agosto.

Sessões cívicas seguem até o dia 7 
de setembro, com hasteamento das 
bandeiras às 8h e arriamento às 
16h30min
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# Márcio Fischer, o Fichinha do PDT foi 
eleito a unanimidade o novo presidente 
do Legislativo de Horizontina. Não houve 
outra chapa e a oposição votou na única 
apresentada. Relação republicana.

# Presidente teria pedido duas coisas a equipe 
de trabalho do legislativo, que não terá alterações: 
Pontualidade e bom humor no atendimento.

# Se em todas as repartições e empresas às 
tivéssemos, pois o preço é o mesmo, como 
se diz. Aliás dizem que para ficar carrancudo, 
gasta-se mais músculos do rosto. Então, até 
por medida de economia, “sorria“.

# Feira do Livro está na cidade de Horizontina 
até o meio dia de sexta-feira no Ginásio Cristo 
Rei. Até história do Bicudo, tem lá.

# Esquenta e volta a preocupação com a 
dengue em Horizontina. No ano, a cidade tem 
5 mortes causadas pela doença. Limpa tudo 
o que pode criar mosquito.

# Filiados ao PTB de Horizontina e a própria 
sigla devem aguardar até a configuração dos 
novos governos federal e estadual, assembleia 
e congresso nacional parta decidir se migram ao 
União Brasil ( o mais provável ) migram ou criam 
outro partido.

# Curioso pela votação de algumas figuras 
nas eleições proporcionais com cabo eleitoral 
e gritaria na cidade.

# Os que sabem onde está a perna que falta 
no saci, trabalham sem alarde, devagar, mas 
sempre.

# Segunda passada, a noite, eu tive certeza 
que todos veem a Globo. Por amor, por ódio, 
ou por costume, é plim plim e ponto. Eu já 
sabia! Quero ver se fecha minha conta com a 
parte de hoje.

# “E que aula Ciro” viu como informação 
impacta? Todos calados...

Pedágio do Carinho 
é neste sábado em 

Três de Maio
Neste sábado, 27 de 

agosto, das 8h às 13h, 
a Apae de Três de Maio 
realiza o Pedágio do 
Carinho nas principais 
ruas e rótulas da cidade. 
A ação faz parte da 
programação da Semana 
Nacional da Pessoa com 
Deficiência Intelectual e 
Múltipla.

O  p r e s i d e n t e  d a 
instituição, Vilson Foletto, 
faz um chamamento 
especial para que a 

comunidade participe 
e se engaje. “Estamos 
há mais de dois anos 
sem realizar eventos, 
devido à pandemia. 
Então, concentramos 
nossos esforços no 
pedágio, único evento do 
ano que visa arrecadar 
recursos f inanceiros 
para a manutenção dos 
nossos serviços. O apoio 
da comunidade é muito 
importante para a Apae”, 
conclama.
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Graviola: uma fruta 
medicinal

Esta fruta é conhecida não somente por seu 
delicioso sabor característico, levemente azedo, 
bem como seu riquíssimo conteúdo em nutrientes. 
Cerca de 100 gramas de graviola fornecem 
em média 60 calorias, 25 mg de cálcio, 28 mg 
de fósforo e 26 mg de vitamina C (um terço da 
Recomendação de Ingestão Diária). 

Por se tratar de uma fruta com riquíssima 
composição nutricional, a graviola apresenta 
inúmeras propriedades terapêuticas, podendo 
ser utilizada em sua totalidade. Aproveitam-se as 
folhas, as flores, os brotos, os frutos verdes ou 
maduros. A graviola pode ser utilizada sob a forma 
in natura, sob a forma de chás, preparada como 
cataplasmas que são sobrepostos diretamente nas 
afecções cutâneas e também em cápsulas que 
contêm os princípios nutricionais desta maravilha 
da natureza.   

Porém, uma das maiores descobertas sobre a 
graviola foi sua sensacional capacidade de agir 
contra as células do câncer, mostrando em testes 
em laboratório um potencial extraordinário.  

Dentre as propriedades terapêuticas da graviola 
pode-se destacar o seu potencial diurético, 
adstringente, vitaminizante, antiinflamatório, 
anti-reumático, bem como sua propriedade 
antiespasmódica, antitussígena e anticancerígena. 
É boa fonte de vitaminas do complexo B, importantes 
para o metabolismo de proteínas, carboidratos e 
gorduras, incrementando o cardápio com vitaminas 
e minerais, bom para a saúde. É ruim para pessoas 
com caxumba, aftas ou ferimentos na boca, que 
devem evitar consumi-la in natura, pois sua acidez 
é irritativa e pode provocar dor. 

             FONTE: http://www.planetaorganico.
com.br/newsprod47.htm

POLICIAL

PRF prende 
contrabandista e 

carga de herbicidas 
de uso proibido

Na manhã da terça-
feira, 23, em Ijuí no Km 
465 da BR 285, por 
volta das 05h00, foi 
preso um homem de 
47 anos. Ele conduzia 
u m  v e í c u l o  G o l 
emplacado no PR, que 
trazia carga com 22 
galões de agrotóxicos 
contrabandeado com 
20 litros cada, num total 
de 440 litros, da marca 

Paraquat, fabricados 
na Argentina.

Segundo o preso, 
ele pegou a carga num 
posto de combustíveis 
na cidade de Três de 
Maio e que ganharia 
determinado valor 
pelo transporte. O 
cidadão foi conduzido 
para Policia Civil de 
Ijui, acompanhado do 
veículo e carga.
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INTERCAMBIANDO A PAZ
 
Alegria. Comprometimento. Companheirismo. 

Essas são algumas das palavras que estão por 
trás de uma das iniciativas mais emocionantes do 
Rotary: o Programa de Intercâmbio de Jovens. 
Trata-se, no fundo, de uma oportunidade para a 
integração dos povos. Tomar parte neste projeto 
significa mergulhar no verdadeiro espírito rotário, 
o de promover a paz e o bom entendimento.

A cidade de Horizontina recebeu essa semana, 
pela primeira vez na sua história, uma intercambista 
dinamarquesa. A jovem Ida B. Scheel deixou a 
Europa para ficar por um ano sob nossos cuidados. 
E ao mesmo tempo a horizontinense Joana Tormes 
encara o desafio de, no mesmo período, integrar-
se à cultura e a língua da Dinamarca. Essa troca 
de ambiente e de família é o que faz deste projeto 
uma experiência única; uma ocasião em que 
esses jovens se inserem no seio familiar de um 
país, e como boas esponjas que são, absorvem 
todo o carinho, a amizade, as boas relações, o 
conhecimento. Tudo isso fica gravado nas suas 
mentes e no coração por toda a vida.

Há quem diga que se o mundo todo se envolvesse 
no Programa de Intercâmbio de Jovens, não 
haveria guerras. Parece utópico, mas faz todo o 
sentido. Que presente melhor do que esse, o do 
entendimento mútuo, podemos deixar para as 
novas gerações? 

Trezentos e sessenta e cinco dias. Uma moça 
sorridente do norte da Europa deixa sua pátria, 
suas comidas preferidas, seus colegas, sua 
zona de conforto, e se lança a uma aventura 
num país que desconhece, com uma língua 
difícil de pronunciar e de entender, com uma 
natureza estranha ao seu redor. É como aterrissar 
em outro planeta. Que mudanças isso pode 
provocar num ser humano? Quais aspectos de 
sua mentalidade, de sua personalidade, de suas 
atitudes serão transformados? O impacto do 
intercâmbio do Rotary na vida desses estudantes 
não se pode medir facilmente. Porém com certeza 
são ganhos o crescimento linguístico e mental, 

o amadurecimento nas atitudes, a expansão do 
networking, o aprendizado da flexibilidade, da 
humildade, da fortaleza. Isso sem falar na aquisição 
de um novo pai, uma nova mãe, novos irmãos, os 
quais habitarão para sempre no seu coração.

Definitivamente uma pessoa não pode mudar 
o mundo; mas podemos mudar o mundo de uma 
pessoa.

Que tenhamos uma semana iluminada!

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Tuparendi agora conta 
com nova filial da Cotrirosa

Mais uma data para 
marcar a história da 
Cotrirosa. Na sexta-feira, 
dia 19, a comunidade 
de Tuparendi e região 
prestigiou a inauguração 
do 24º Supermercado e 
27ª Loja Agropecuária. 
Um ambiente amplo, 
moderno e agradável, 
q u e  a t e n d e  a s 
n e c e s s i d a d e s  d a s 
famílias, do campo e 
da cidade.

A solenidade contou 
com a presença das 
lideranças da Cotrirosa, 
o presidente do Conselho 
de Administração, Clenir 
Antonio Dalcin; o vice-
presidente, Pedro Olavo 
Rauber; e o secretário, 

Cirio Adam.
Também prestigiaram 

o ato o vice-prefeito de 
Tuparendi, Helio Carlos 
Kerkhoff e o presidente do 
legislativo do município, 
Nerci de Souza; além 
da grande presença 
d a  c o m u n i d a d e , 
c o l a b o r a d o r e s , 
c o n s e l h e i r o s 
associados e clientes da 
Cooperativa, parceiros, 
fornecedores, imprensa 
local e regional.

A cerimônia também 
c o n t o u  c o m  u m 
momento de oração e 
bênção conduzidos pela 
pastora Cler Regina 
Schoulten e pelo padre 
Jairson Hellmann. As 

boas-vindas iniciais 
foram realizadas pelas 
ges to ras  da  f i l i a l , 
Diane Smaniotto da 
Silva, coordenadora 
do Supermercado e 
Julia Larissa Zanini, 
coordenadora da Loja 
Agropecuária.

O vice-prefeito de 
Tuparendi, Helio Carlos 
Kerkhoff ,  destacou 
a  impor tânc ia  dos 
investimentos privados 
para o município, como 
um serviço essencial 
e que gera benefícios 
para a população, com 
mais emprego, renda e 
arrecadação.

O  p res iden te  da 
Cotrirosa, Clenir Antonio 
Dalcin, também colocou 
aos presentes um pouco 
de sua trajetória junto 
à Cooperativa, como 
associado, conselheiro 
e, hoje, na diretoria. 
" Q u i s  o  d e s t i n o 
que eu assumisse a 
presidência em março 
de 2021 e partir daí, 
começamos a articular 

essa possibi l idade. 
Queremos cada vez 
mais estar presentes 
nas comunidades, com 
os melhores produtos 
e serviços para nossos 
associados e clientes, 
c u m p r i n d o  n o s s o 
propósito de proteger e 
prosperar", destacou o 
presidente.

O novo Supermercado 
e nova Loja Agropecuária 
estão localizados na 
esquina da rua Castelo 
Branco com a Santos 
Dumont, número 111, 
na  an t iga  es tação 
rodoviária do município.

O  h o r á r i o  d e 
a t e n d i m e n t o  d o 
supermercado é de 
segunda a sexta-feira, 
das 8h às 12h e das 
13h30 às 19h, aos 
sábados das 8h às 12h 
e das 14h às 19h. Já 
na Loja Agropecuária 
o atendimento é de 
segunda a sexta-feira, 
das 8h às 12h e das 
13h30 às 17h30 e aos 
sábados das 8h às 12h.
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LGPD - Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de 

agosto de 2018

Na coluna de hoje, vamos dar início as apresentações 
dos 11 princípios da LGPG, que fornecem as diretrizes 
gerais de conformidade do tratamento de dados. Portanto, 
sempre que for necessário analisar se determinado 
tratamento de dados pessoais é efetivamente lícito será 
necessário avaliar o cumprimento dessas diretrizes 
gerais. Para que isso fique ainda mais claro, destaca-
se o exemplo abaixo, que ilustra como uma avaliação 
de compatibilidade deve ser realizada à luz do princípio 
da finalidade¹.

EXEMPLO DE UTILIZAÇÃO DE TESTES 
COM ETILÔMETRO PARA CONTROLE DA 

PONTUALIDADE DE MOTORISTAS

Uma empresa de transporte público ou de carga 
exige que os motoristas de ônibus, todos os dias antes 
de iniciar seu turno, soprem em um etilômetro (também 
conhecido como bafômetro) para verificar a presença 
de álcool. A hora e a data do teste são registradas, 
juntamente com as informações sobre o resultado do 
teste. Este procedimento está integrado a um sistema 
de entrada e saída no trabalho, ou seja, quando os 
motoristas de ônibus começam seu turno, eles são 
obrigados a autenticar o seu cartão de identificação e 
a soprar no etilômetro. 

O objetivo da coleta e tratamento desses dados, 
conforme previsto na legislação e também comunicado 
aos funcionários, é verificar se os motoristas possuem 
quantidade não autorizada de álcool no corpo durante 
o turno de trabalho, o que infringiria a lei. 

No entanto, na eventualidade que este procedimento 
também seja, sem o conhecimento dos motoristas, 
utilizado para verificar se os motoristas cumpriram suas 
obrigações em termos de jornada de trabalho, ou seja, 

se eles chegaram pontualmente no início de seu turno, 
ou se os resultados sejam eventualmente armazenados 
e utilizados para quaisquer outras finalidades que 
não estejam abarcadas pela legislação, surgem 
questionamentos relevantes ligados à legitimidade deste 
tratamento de dados. 

Além das preocupações de natureza trabalhista que 
este exemplo possa levantar, pode-se dizer que um titular 
de dados presumiria razoavelmente que os etilômetros 
são utilizados para verificar unicamente a presença de 
álcool, mas não para outros propósitoS não relacionados. 

Isso já é um forte indicativo de que o uso posterior 
desses dados para outras finalidades, como o controle 
de jornada ou outras, pode ser incompatível. Há fatores 
importantes que devem ser levados em consideração, 
como o potencial impacto negativo sobre o funcionário 
(por exemplo, a aplicação de uma possível sanção 
disciplinar), a natureza sensível dos dados registrados 
pelo etilômetro, a obrigação legal do funcionário em 
fornecê-los, o desequilíbrio de poder entre o titular dos 
dados e o empregador e a falta de salvaguardas adicionais 
(como, por exemplo, a notificação sobre outras finalidades 
além da verificação dos limites de álcool) podem contribuir 
e confirmar esta avaliação. 

O mesmo exemplo se aplica aos motoristas de caminhão 
ou veículos de pequeno porte para o transporte de cargas, 
quando as empresas realizam o teste com etilômetro para 
identificar a presença de álcool antes do motorista iniciar a 
viagem ou as entregas/ coletas. A expectativa do motorista 
é que o controle seja em razão da segurança de trânsito 
e cumprimento da legislação vigente, e não para controle 
de pontualidade com relação ao cumprimento de jornada, 
o que configuraria um desvio de finalidade.

Fonte: - Guia de Boas Práticas de Proteção de Dados no 
Setor de Transporte CNT/SEST/SENAT/ITL Brasília DF; 

- 1. O exemplo foi extraído do Parecer 3/2013 sobre 
limitação da finalidade, adotado em de abril de 2013 pelo 
Grupo de Trabalho de Proteção de Dados do Artigo 29; 

- LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais - 
Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018.

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 

na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo 
do Rotary Clube de Horizontina ano rotário 
2022/2023 e membro da Diretoria da ACIAP.
Tel. 55-99631-0709 – e-mail: jose_elizeurs@

hotmail.com - OAB 103327
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Em Sessão Extraordinária Câmara 
de Vereadores escolhe Fichinha 

como Novo Presidente
Foi realizada Sessão 

E x t r a o r d i n á r i a  n a 
segunda- fe i ra  (22) , 
na Câmara Municipal 
d e  H o r i z o n t i n a .  A 
convocação foi emitida 
pelo Vice-Presidente da 
Câmara, vereador Aroldo 
Dewes (PTB), diante 
da necessidade legal, 
de preenchimento das 
vagas nos cargos de 
Presidente e Secretário 
da Mesa Diretora, em 
situação de vacância.

O rito cumpriu o artigo 15 
do Regimento Interno da 
Casa, visando o restante 
do período legislativo de 
2022, haja vista que os 
vereadores Alessandro 

Rafael dos Santos (PTB) 
e Marcio Fischer (PDT), 
formalizarem renúncia 
aos seus cargos na Mesa 
Diretora dia 16/08.

P a r a  v o t a ç ã o 
dos vereadores,  fo i 
apresentada pelo líder 
do governo, vereador 
Rafael Tiago Godoy 
(PDT)  chapa ún ica 
com os nomes para 
presidente, do vereador 
Márcio Fischer (PDT), 
e secretário Alessandro 
Rafael dos Santos (PTB). 
Com unanimidade de 
votos foram designados 
para as vagas.

Cumprindo o segundo 
mandato de vereador, 

Márcio Fischer assume 
a  p res idênc ia  pe la 
primeira vez. A próxima 
sessão ordinária, que 
será a primeira por ele 
presidida, acontecerá dia 

05 de setembro de 2022. 
As renúncias e mudança 
das funções na mesa 
diretora, ocorrem para 
cumprimento de acordo 
entre bancadas. 
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HUMOR X DOR
“Não somos pecadores somente por 

termos comido da árvore do conhecimento, 
mas também porque ainda não 

comemos da árvore da vida. O estado 
em que nos encontramos é pecaminoso 

independentemente da culpa.” (Franz Kafka 
– 1883 – 1924) 

 
Falar ou escrever sobre o humor e a dor 

das perdas, nesta semana, foi uma reflexão 
provocada pela passagem de alguns nomes 
fortes do humor brasileiro, Jô Soares (1938 - 
2022) e Cláudia Jimenez (1958 – 2022) que 
aconteceram há poucos dias, o que nos leva 
a pensar na nossa finitude terrena, mas acima 
de tudo, revendo suas histórias, seus quadros, 
como tratavam com leveza, mas ao mesmo 
tempo, com muita filosofia e profundidade 
os momentos vividos na história de nosso 
Pais, provocando profundas reflexões sobre 
as escolhas que temos realizado, por isso a 
referencia a Kafka, na abertura.

Trazer Franz Kafka, que já fez a sua 
passagem há 92 anos, tendo vivido neste 
plano, apenas 41 anos, mas continua muito 
moderno, e sustentando com profundidade 
suas teses, no mundo atual. A plenitude de 
seus pensamentos, que expunha quase 
sempre em tom festivo, o convertia pelo menos 
em uma das pessoas mais interessantes, 
apesar de sua modéstia e sua calma. Falava 
pouco; em reuniões grandes se calava 
frequentemente durante horas inteiras. Mas, 
quando dizia algo, prestava-se imensa atenção 
nele. Porque era transcendental, dava em que 
pensar. E na conversação íntima soltava às 
vezes assombrosamente a língua, chegando 
a entusiasmar-se, a se tornar encantador. 
As piadas e as risadas não tinham fim. Ria à 
vontade e cordialmente, e fazia rir os amigos. E 

mais: em situações difíceis era possível confiar 
sem reparos em sua experiência do mundo, 
em seu tato, seu conselho, porque bem poucas 
vezes errava.

Quando faço um aceno a dor, não me 
refiro somente ao sentimento da perda, 
que com certeza é grande e afeta a todos 
que reconhecem a qualidade das reflexões 
provocadas, mas acima de tudo a angustia 
que se alastra em nossa realidade, quando se 
passa, quarenta, cinquenta anos apontando, 
pelo humor ou pela dor, as mazelas em um 
Pais rico, superavitário, com uma enorme 
produção dos mais variados tipos de alimentos, 
continuam pessoas morrendo de fome. Fica o 
registro, me parece que as pessoas encontram 
dificuldades em entender o que é manifestado.

Poderia fazer aqui um link com o romance de 
Huberto Eco, “O nome da Rosa”, onde conta a 
história da relação, em um Mosteiro Beneditino, 
na idade média, 1327, do conhecimento, da 
informação, com o riso, com o humor. Um livro 
que era proibido, porque entendia-se que o 
riso era ação tentadora do Diabo, que afastava 
os monges copistas de Deus, e por isso suas 
páginas continham veneno, no ato da leitura, as 
pessoas umideciam o dedo na lingua para virar 
a página, e neste momento se contaminavam 
com o veneno, e acabavam morrendo. 

O humor é uma forma mais leve de provocar 
uma reflexão sobre a realidade, mas quem 
não tem o volume de informações necessárias 
sobre o que contem cada “página”, pode acabar 
se envenenando.

O grande desafio é aprendermos a ler a 
nossa realidade, com seriedade ou com humor, 
especialmente nos próximos 40 dias, para que 
não precisemos chorar mais adiante, ou que é 
pior, morrer envenenados nos próximos anos, 
pelas páginas da nossa história, que estamos 
a escrever. PENSE NISTO.

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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Pregador já trabalhou em Humaitá na região Celeiro 
onde é acusado de abusar de uma menor

Pastor é preso pela Polícia Civil por 
abuso sexual contra suas filhas

Um estarrecedor caso 
de violência familiar foi 
revelado pela Polícia 
Civil de Portão nesta 
quarta-feira (24). Foi 
preso preventivamente 
um pastor evangélico 
de 40 anos no bairro 
São Jorge por denúncia 
de abuso sexual contra 
suas filhas. Com uma 
delas, de apenas 17 
anos, tem um filho de 
11 meses. Também 
foram abusadas duas 
filhas gêmeas de 12 
anos e uma de 15 anos. 
Todas reconhecem 
f o r m a l m e n t e  o 
cometimento desses 
crimes pelo pai.

O denunciado possui 
ainda uma quinta filha, 
a mais velha, de 19 
anos, mas essa não 
aceitou comparecer 
à  D e l e g a c i a  d e 
Polícia para prestar 
d e p o i m e n t o . 
Responsável pelas 
i n v e s t i g a ç õ e s ,  o 
de legado  Marcos 
Mesqui ta Moreira, 
t i tu lar da distr i ta l , 
i n f o r m o u  q u e  a s 
apurações se iniciaram 
a  p a r t i r  d e  u m a 
denúncia ao Disque 
100 do Ministério da 
Justiça, que passou 
também pelo Conselho 
Tutelar de Portão.

A autoridade policial 

chegou a sol ic i tar 
ao Poder Judiciário 
a prisão da esposa 
do pastor e mãe das 
vítimas, porque ela 
sabia dos estupros, 
portanto se omitiu do 
dever de defender as 
filhas. A Promotoria 
de Justiça local emitiu 
parecer favorável pela 
prisão preventiva de 
ambos, mas a dela foi 
negada pela autoridade 
judicial. Ainda assim, 
já foi determinado o 
seu afastamento da 
família. Por sua vez, as 
quatro vítimas e o bebê 
receberam acolhimento 
institucional diante da 
gravidade do caso.

“ A  m ã e  d a s 
vítimas e esposa do 
acusado admitiu, em 
depoimento formal, que 
tinha conhecimento 
dos abusos, mas nada 
fez para impedi-los, 
inclusive admitiu ter 
presenciado a vítima 
de 12 anos chorando 
após ter sido abusada 
pelo pai três meses 
atrás.

Ela viu o suspeito 
saindo do quarto da 
adolescente, que é filha 
de ambos”, narra o 
delegado. As meninas 
foram encaminhadas a 
perícias psíquica e de 
violência sexual, porém 

a Polícia Civil ainda não 
teve acesso aos laudos 
médico-periciais.

E m  A PA R E N T E 
TRANQUILIDADE, o 
investigado, ao depor 
na DP de Por tão, 
confessou ter abusado 
sexualmente apenas 
da filha de 17 anos de 
idade sob a alegação 
de que era "ela quem 
queria manter relações 
com ele". Além disso, 
afirmou ter certeza de 
que é o pai do filho dela, 
ou seja, pai e avô ao 
mesmo tempo. O pastor 
será encaminhado 
ao sistema prisional 
do Rio Grande do 
Sul, onde aguardará 

atrás das grades os 
desdobramentos do 
caso.

As invest igações 
policiais apontam que o 
líder evangélico possui 
antecedentes criminais 
por outras situações 
de abuso sexual. Em 
2007, na cidade de 
Estrela, foi registrada 
uma ocorrência policial 
em que foi acusado 
de ter agarrado uma 
moça. Antes disso, em 
2002, no município 
d e  H u m a i t á ,  f o r a 
denunciado por ter 
abusado de uma menor 
de idade.

F o n t e  J o r n a l 
Acontece/RS News
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As competências 
comportamentais

Aprender sobre a carreira é sempre importante 
e quanto mais cedo as famílias e as escolas 
auxiliarem os jovens neste sentido, melhores serão 
suas escolhas. Saber quais são as habilidades 
comportamentais mais requeridas pelas empresas 
é um dos pontos importantes neste aprendizado.

Com o mundo do trabalho cada vez mais 
automatizado, uma das dúvidas é “qual é o 
papel do ser humano no mundo corporativo?”. É 
comum pensar que se destacarão os profissionais 
com habilidades em tecnologia, porém, este 
pensamento não é completo e nem retrata a 
realidade. As empresas também estão mais atentas 
às soft skills, como são as chamadas habilidades 
comportamentais que incluem criatividade, 
competências emocionais e pensamento crítico, 
por exemplo. 

Já sabemos que as máquinas fazem tarefas 
repetitivas bem melhor que os seres humanos. 
Neste cenário, as pessoas serão cada mais 
valorizadas pela capacidade de resolução de 
problemas complexos. Quem tem uma única hard 
skill (habilidade técnica) como seu diferencial, tende 
a ter mais dificuldades na carreira. Do ponto de 
vista das empresas, ter colaboradores com as soft 
skills certas melhora o resultado e é por este motivo 
que os processos seletivos tem se ocupado tanto 
com questões comportamentais para cada função. 
Quando os selecionados, ou já contratados não 
tem as habilidades comportamentais necessárias 
para aquela posição, é possível desenvolvê-las, 
pois todo o ser humano pode desenvolver soft 
skills. 

Segundo o relatório anual “O futuro do trabalho”, 
elaborado pelo Fórum Econômico Mundial (WEF), 
algumas das habilidades mais requisitadas até 
2025 são: 1- Pensamento analítico e pensamento 
crítico; 2- Aprendizagem ativa; 3- Capacidade de 
resolver problemas complexos; 4- Criatividade; 
5- Capacidade de liderar e influenciar; 6- Usar 
tecnologia no trabalho; 7- Inteligência emocional; 
8- Resiliência.

 Para desenvolver as soft skills/habilidades 

comportamentais no trabalho sugere-se iniciar 
pela identificação dos pontos fortes, consultando 
pessoas próximas como amigos, colegas de 
trabalho, família, perguntando quais são as suas 
melhores habilidades comportamentais. Depois de 
sistematizar, ter bastante clareza das suas forças 
reconhecidas é que devem ser listados os pontos 
a serem melhorados/desenvolvidos. Todos temos 
“pontos cegos”, ou seja, pontos fracos que não 
percebemos, sendo oportunidades de melhorias 
nas habilidades comportamentais. 

O hábito da leitura, principalmente em assuntos 
ligados diretamente as suas funções, e da carreira 
desejada, assim como buscar conhecimento de 
diversas outras formas é outra recomendação 
para aprimorar as soft skills. Quem trabalha numa 
empresa que possui setor de recursos humanos 
estruturado pode verificar se é oferecido algum 
programa de desenvolvimento comportamental. 
Uma mentoria externa também ajuda bastante, 
assim como colocar o aprendizado em prática no 
dia a dia.

Quem está na liderança de uma organização, 
ou na função de gestão de pessoas pode ajudar 
os profissionais da empresa a desenvolver suas 
soft skills. Mapear as habilidades comportamentais 
das pessoas para treiná-las e desenvolvê-las é 
uma das primeiras ações a realizar com a equipe. 
Um formulário eletrônico, discreto e individual 
que pergunte aos colegas quais habilidades eles 
gostariam de desenvolver é um bom caminho, 
para depois oferecer qualificação alinhando o que 
a empresa e as pessoas desejam. 

Out ra  fo rma da  empresa  aux i l i a r  no 
desenvolvimento de soft skills é por meio da 
experiência. Criar alguns projetos em que os 
colaboradores possam lidar com diferentes 
questões comportamentais na prática, ajuda 
bastante. Saber escolher o perfil de profissional 
mais adequado é apenas um dos desafios de quem 
busca melhores resultados nos negócios. 

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR 
e docente convidado em diversas IES. 

Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 
Palestrante, pesquisador e escritor, com 

artigos e livros publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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Novidades do agro terão 
novo espaço na Expo Terneira

Na edição 2022 a Expo 
Terneira traz novidades 
de diversos setores, 
inaugurando um novo 
espaço para expositores 
do agronegócio dentro 
do Parque de Exposições 
Germano Dockorn. O 
Espaço Agro vai abrigar 
a área técnica, mostra de 
cultivares e as máquinas 
agrícolas, bem como terá 
um espaço dedicado aos 
animais.

 A E x p o s i ç ã o  d e 
Terneiras, que são o 
foco principal do evento, 
vai apresentar as raças 
Jersey e Holandês, que 
se destacam na produção 
leiteira da região Noroeste. 
E, a mostra de gado de 
corte, com animais das 
raças Limousin, Angus e 
Brahman.

De acordo com o Diretor 
da Comissão de Pecuária 
e Secretário da Agricultura 
de Três de Maio, Volmir 
Rettore, os animais já 
foram selecionados e 
preparados para participar 

da Expo Terneira, que 
neste ano busca valorizar 
o trabalho dos produtores 
l o c a i s  n a  m e l h o r i a 
genética.

“Há algumas semanas 
já contatamos com nossos 
produtores e fizemos 
uma seleção dos animais 
para part iciparem da 
feira. Nossa equipe está 
acompanhando esses 
animais para que possam 
chegar com saúde e 
bem-estar no Parque de 
Exposições.

Os animais chegam no 
parque um dia antes do 
evento e ficam até depois 
do evento, para que 
possam se movimentar 
com tranquilidade nesses 
momentos. Nossa equipe 
também está observando 
os cuidados relacionados 
aos exames e prevenção de 
doenças, especialmente 
em relação à Brucelose 
e Tuberculose”, destacou 
Rettore.

O s  v i s i t a n t e s  d a 
Expo Terneira, poderão 

observar uma nova vitrine 
para a Ovinicultura, já 
p l a n e j a d a  j u n t o  a o 
Pavilhão dos Animais, 
onde os produtores vão 
apresentar as diferentes 
raças e técnicas de manejo. 
E neste espaço, o  público 
poderá acompanhar mais 
de perto e conhecer essa 
cultura que cresce na 
região.

“Vamos criar alguns 
cenários neste espaço 
para que as famílias e 
crianças também possam 
conhecer mais de perto 
a rotina e esses animais, 
para que aprendam a 
importância desse setor 
para nosso município e 
que aprendam valorizar e 
cuidar dos animais, desde 

cedo”, comentou Volmir.
Além da participação 

dos expositores locais, 
mostrando seu trabalho 
na produção de gado 
leiteiro e de corte, haverá 
a participação de um 
animal da raça Limousin, 
que vem se destacando 
em outras feiras do setor.

Originária da França, a 
raça Limousin se destaca 
pela produção de carne 
e alto rendimento de 
carcaça e a Fazenda 
Boa Esperança tem se 
dedicado ao trabalho com 
esta raça, alcançando 
bons resultados e estará 
compart i lhando esse 
conhecimento com os 
produtores de Três de 
Maio e região.
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O Sindicato Rural de Três de Maio esteve 
presente no encontro nacional do agro em Brasília 
representado pelo presidente Sr Neri Schroer, o 
evento foi realizado pela CNA - Confederação da 
Agricultura e Pecuária do Brasil, na quarta-feira 
dia 10/08, em Brasília e reuniu cerca de 3,5 mil 
produtores rurais de todo o Brasil para debater o 
futuro do setor.

O Enagro 2022 aconteceu no Centro de 
Convenções Ulysses Guimarães. Além do 
presidente Jair Bolsonaro e Tereza Cristina, 
participaram da abertura oficial o presidente da 
CNA, João Martins, e os ministros da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Marcos Montes, e do 
Meio Ambiente, Joaquim Leite.

A CNA apresentou uma versão preliminar do 
documento “O que esperamos dos próximos 
governantes”, que reunirá contribuições do setor 
agropecuário aos candidatos à Presidência da 
República e aos parlamentares, o documento 
traz, além de demandas específicas do agro, 
contribuições para temas como reformas tributária, 
administrativa e política; educação, formação 
e emprego; saúde e segurança; segurança 
alimentar; e meio ambiente (fontes de energia 
limpa e mercado de carbono).

O ciclo de palestras do Encontro Nacional do 

ENCONTRO NACIONAL DO 
AGRO EM BRASÍLIA

Agro finalizou com um debate sobre a importância 
das redes sociais e da comunicação emocional no 
setor agropecuário.

ASSEMBLEIAS NA FARSUL 
O presidente Sr Neri Schroer esteve representando 

o Sindicato Rural de Três de Maio em assembleias 
na Farsul durante o dia 09/08, entre os assuntos, 
está ampliação de mandato e limitação de 
reeleição.

O Conselho de Representantes da Farsul 
aprovou um grupo de mudanças em seu estatuto. 
Entre as novidades estão a ampliação do mandato 
e limitação de reeleições. Foram 92 votos a favor 
e dois contrários às propostas. Após o registro em 
cartório o novo regramento entrará em vigor.

Entre as alterações no estatuto está a limitação 
em uma reeleição, além da ampliação de 
mandato de três para quatro anos. Desse modo, 
um presidente poderá exercer a função por, no 
máximo, oito anos consecutivos. Alinhando ao 
período de presidência da CNA.

O presidente do Sistema Farsul, Gedeão 
Pereira, agradeceu aos presidentes de sindicatos 
e delegados presentes. "Tivemos um momento 
histórico, uma votação muito expressiva. Nós 
trazemos este estatuto para a modernidade. Não 
só sob o ponto de vista da pós-pandemia, de que 
a vida mudou muito em relações às decisões. Hoje 
nós podemos usar os modernos instrumentos 
tecnológicos à disposição. Fizemos uma proposta 
de limitação de dois mandatos de quatro anos, 
com a prorrogação de um ano para o atual para 
termos uma concomitância com a CNA, que é a 
nossa casa maior. Temos o cargo de segundo vice-
presidente e não queremos que o cargo ficasse 
a sem a presidência da Farsul. Os sindicatos 
entenderam essa colocação de nossa parte e foi 
uma aprovação que nos entusiasma e muito", 
comemorou.



25 DE AGOSTO DE 2022 13Primeira Edição

Coopermil divulga programação 
do Dia de Campo Leite

Nos dias 31 de agosto 
e 01 de setembro, junto 
a Área de Validação de 
Pesquisas da Cooperativa, 
em Santa Rosa, acontece 
mais uma edição do Dia de 
Campo Leite da Coopermil.

O supervisor da área 
l e i t e  d a  C o o p e r m i l , 
Marcos Lima, além de 
convidar os produtores 
de leite para participarem 
deste dia de campo, que 
acontece das 10h as 15 
h, também comentou 
sobre as estações que 
poderão ser visitadas na 
oportunidade. Os temas a 
serem abordados serão os 
seguintes:

1- Produz Mais Leite 
C o o p e r m i l  N u t r i ç ã o 
Animal – onde o produtor 
de leite poderá conferir 
a importância de usar 
uma ração de qualidade 
e da suplementação da 
dieta com sal mineral e 
informações sobre a linha 
de rações Coopermil.

2 -  S i s t e m a  d e 
monitoramento animal- 

Como o uso da tecnologia 
no dia a dia na propriedade 
rural, especificamente 
o uso de coleiras de 
monitoramento, pode 
auxiliar no controle da 
atividade.

3- Programa M pasto, 
programa de fertilidade- 
Dados e considerações 
sobre a eficiência na 
produção de pasto olhando 
a questão da fertilidade do 
solo.

4-   Sólidos no leite- 
Mais sólidos mais valor- 
Queremos trazer aos 
produtores de leite as 
informações sobre o novo 
sistema de precificação 
d o  l e i t e  d a  C C G L /
COOPERMIL, com base 
na quantidade de gordura 
e proteína entregues e 
quais as vantagens e desta 
nova sistemática.

5 -  P r o d u ç ã o  e 
processamento de silagem 
de milho- Nesta estação 
estaremos comentando 
com os produtores de 
leite sobre os pontos a 

serem observados durante 
o  p rocessamento  da 
silagem, para maximizar 
a qualidade do volumoso 
e por consequência a 
produtividade do plantel.

6- Forragens de inverno- 
Serão apresentados aos 
produtores de leite as 
principais cultivares que 
estão sendo testadas 
na Área de Validação de 
Pesquisas para utilização 
na produção de le i te 
durante o inverno.

7- Cultivares de trigo para 
pastejo e silagem- Vamos 
discutir com os produtores 
a opção de alternativas de 
uso de trigo para pastejo 
ou produção de alimento 
volumoso.

Além das sete estações 
técnicas propriamente 
d i tas ,  também serão 
o fe r t adas  cond i ções 
especiais de negocios em 
fertilizantes, forragens, 
l o n a  p a r a  s i l a g e m , 
medicamentos, rações, 
m ine ra i s ,  máqu inas , 
detergentes e sanitizantes. 
Promoções estas que serão 

especialmente preparadas 
para estes dois d ias 
durante a realização do 
Dia de Campo Leite.

O u t r a  i n f o r m a ç ã o 
importante trazida pelo 
supervisor da área leite 
da Coopermil diz respeito 
a o  c r o n o g r a m a  d e 
visitas. “Para que todos 
os produtores tenham o 
melhor aproveitamento do 
dia de campo leite, estamos 
organizando as visitas 
das unidades em data 
específica.  Por este motivo 
estamos solicitando que os 
produtores confirmem sua 
participação com nossas 
unidades ou seu técnico 
até o dia 29 de agosto e 
também vejam o dia em 
que sua unidade estará 
participando do Dia de 
Campo. Reforçando nosso 
dia de campo acontece 
nos dias 31 de agosto 
e primeiro de setembro 
no horário das 10:00 as 
15:00, junto a Área de 
Validação de Pesquisas 
da Coopermil em Santa 
Rosa”.
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APAE Horizontina abre a 
Semana da Pessoa com 

Deficiência Intelectual e Múltipla
A Associação dos Pais e 

Amigos dos Excepcionais 
de Horizontina – APAE, 
mantenedora da Escola 
de Educação Especial 
Helmutto Simm, realizou 
na manhã da segunda-
feira, dia 22, abertura 
da Semana Nacional da 
Pessoa com Deficiência 
Intelectual e Múltipla.

O  e v e n t o  r e u n i u 
autoridades do município, 
diretores de instituições 
locais, alunos defensores 
e alunos atendidos pela 
Apae e seus familiares, 
professores, direção, 
veículos de comunicação 
e apoiadores.

A vice-prefeita Zuleica 
Wehner e a Secretária 
Municipal de Educação 
Ivete Fátima Callegaro 
da Silva representaram 
o Executivo Municipal. 
O presidente da Câmara 
de Vereadores, escolhido 
minutos antes em sessão 
extraordinária, Márcio 
Fischer,  cumpr iu na 
solenidade, seu primeiro 
c o m p r o m i s s o  c o m o 
novo chefe do Poder 
Legislativo.

A Secretária Municipal 
de Educação de Doutor 
M a u r i c i o  C a r d o s o 
Elizabete Krettchmer 
representou a comunidade 
mauriciense.

F e l i p e  J o h a n 
p r o n u n c i o u - s e 
como pres idente da 

mantenedora APAE, que 
tem como Diretora da 
Escola a professora Tânia 
Altíssimo. A vice-prefeita 
Zuleica Wehner falou 
em nome do Governo 
Municipal.

Uma dinâmica muito 
reflexiva ocorreu durante 
a solenidade:  Cinco 
pessoas, que fossem 
“ C o r a j o s a s ”  f o r a m 
chamadas pelo protocolo 
a serem voluntár ias 
para receber uma caixa 
cada uma, contendo um 
presente. Convidadas 
a  o lharem soz inhas 
o  con teúdo  e  após 
revelarem o que viram.

Um espelho estava 
dentro da caixa e cada 
um era convidado a 
abrir e ver refletida nele, 
sua própria imagem, 
como responsável para 
combater a exclusão 
das pessoas portadoras 
de necessidades na 
sociedade e lutar por isso.

Após  todos  fo ram 
convidados a visitar as 
dependências da escola 
que estão recebendo 
melhorias com recursos 
do Fundo Municipal da 
Criança e Adolescente, 
formado pela doação 
do Imposto de Renda 
de pessoas físicas e 
jurídicas.

Tânia e Felipe, em 
nome da Apae, também 
destacaram o Chá da 

Instituição, tradicional,  
que ocorre nesta semana 
com os pratos à venda 
pelo 3537-1530, bem 
como a possibilidade de 
serem associados do 
SOS Apae contribuindo 
com 3% do salário mínimo 
mensalmente para a 
entidade.

Também estimularam 
como forma das pessoas 
ajudarem a APAE sem 
precisar gastar dinheiro,  

estando cadastrados 
no NFG – Nota Fiscal 
Gaúcha, indicarem a 
APAE como beneficiada 
de parte dos valores 
dos impostos estaduais 
de  cada compra ,  e 
s e m p r e  c o l o c a r  o 
CPF na Nota quando 
fazer suas compras 
em supermercados, 
farmácias, postos de 
gasolina ou lojas de todos 
os segmentos.
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Currículo, entrevistas 
e perfil profissional foram 

destaques no Dia da Carreira
Uma ação realizada 

pelo NAP- Núcleo de 
Apoio Psicopedagógico 
da FAHOR, coordenado 
pela professora Dra. 
Ana Paula Cecatto 
em parceria com as 
e m p r e s a s  E s s e n t 
Jus, Sicredi Noroeste, 
L a c t a l i s ,  e  a s 
profissionais do setor 
de Gestão de Pessoas 
Susy Tormes e Roseli 
Bianchi, resultou num 
treinamento de alto 
nível aos estudantes, 
durante o sábado, 20 
de agosto.

O  o b j e t i v o  f o i 
desmitificar algumas 
etapas do processo 
seletivo profissional e 
preparar os estudantes 
p a r a  e l a b o r a r  o s 
melhores currículos 
e potencializar suas 
candidaturas e garantir 
a tão sonhada vaga no 
mundo do trabalho.

O s  e s t u d a n t e s 
c h e g a r a m  c e d o 
a o  C a m p u s  e  n a 
pr ime i ra  a t iv idade 
do dia aprenderam 
s o b r e  i m a g e m  e 
marca pessoal, com 
o professor Marcelo 
Blume. Na sequência, 
conheceram o que as 
empresas buscam e os 
tipos de perfis que estão 
em alta e que estão 
sendo demandados 
p e l a s  e m p r e s a s 

atualmente.
As  p ro f i s s i ona i s 

Roseli Bianchi, Daniele 
P o r a z z i ,  L i s i a n e 
Chechi Prestes, Carla 
Hermes e Susy Tormes, 
a p r e s e n t a r a m  a s 
melhores atitudes dos 
jovens que buscam 
s u a s  p r i m e i r a s 
o p o r t u n i d a d e s  n o 
mundo do trabalho, 
c o m p a r t i l h a n d o 
e x p e r i ê n c i a s , 
a p r e s e n t a n d o 
habilidades que são mais 
ou menos requisitadas, 
o s  i m p a c t o s  d e 
c o m p o r t a m e n t o s , 
atitudes e a importância 
do autoconhecimento.

Durante a tarde, 
c o m  o  a p o i o  d a 
psicóloga Ana Carolina 
Gons iork iewcz,  os 
jovens aprenderam a 
elaborar na prática seu 
currículo profissional, 
construindo do zero, com 
dicas e esclarecendo 
as dúvidas. O grupo 
também conheceu as 
ferramentas do LinkedIn 
e como usar essa rede 
a seu favor no âmbito 
profissional.

A atividade também 
teve o apoio do Núcleo 
de Apoio Empresarial 
d a  FA H O R  e  d a 
Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento 
E c o n ô m i c o  d e 
Horizontina.
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PF realiza operação contra 
contrabandistas de vinhos na região

A Polícia Federal (PF) 
realizou na manhã da 
terça-feira (23) uma 
operação no Noroeste do 
Rio Grande do Sul para 
desarticular um esquema 
que contrabandeava 
vinhos argentinos para 
todo o Brasil. Cerca de 50 
agentes cumpriram oito 
mandados de busca e 
apreensão em Tiradentes 
do Sul e em Três Passos.

Os produtos eram 
enviados para o Estado 
e m  e m b a r c a ç õ e s 
e  depois  remet idos 
para todo o país pelos 
Correios. A investigação 
iniciou em maio de 2021 
e, desde então, foram 

identif icadas 1,5 mil 
remessas da mercadoria.

 Em uma delas, houve 
intervenção policial e a 
apreensão de 46 caixas 
de vinho que haviam sido 
despachadas através da 
agência dos Correios de 
Três Passos. As bebidas 
vinham da Argentina 
pe lo  Rio Uruguai  e 
eram entregues em um 
porto clandestino em 
Tiradentes do Sul.

D e p o i s  d i s s o , 
a  m e r c a d o r i a  e r a 
d e s c a r r e g a d a  e 
a r m a z e n a d a  e m 
depósitos na região 
para ser vendida pela 
internet. Conforme as 

negociações, os vinhos 
eram despachados via 
postal para todo o Brasil. 
A PF cumpriu nesta terça-
feira seis mandados em 
Tiradentes do Sul e outros 
dois em Três Passos. 
Não houve prisões.

O  o b j e t i v o  f o i 
apreender documentos 
e  m a t e r i a i s  e m 
endereços residenciais 
e comerciais, bem como 
em propriedades rurais 
usadas como depósitos.

A ação é sequência de 
outra ocorrida em 2020. 
Naquela ocasião, foi 
deflagrada outra operação 
em Tiradentes do Sul 
tendo o contrabando 

de vinho como alvo. A 
operação desta terça-
feira foi chamada de 
"Descendentes de Vino", 
justamente em alusão 
à "Operação Vino", de 
2020.

Os policiais federais 
contaram com apoio 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
Operações Integradas 
do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública, 
R e c e i t a  F e d e r a l , 
Brigada Militar e Polícia 
Civil. A PF ainda não 
informou sobre valores 
comercializados pelo 
grupo criminoso, mas 
revelou que são três 
gaúchos investigados.
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RGE inaugura nova 
Estação Avançada em Tucunduva

A RGE finalizou as 
obras da nova Estação 
Avançada em Tucunduva 
que possibilitará maior 
agilidade no atendimento, 
p o i s  c o n c e n t r a  a s 
atividades operacionais 
da empresa, abrigando: 
frota, equipamentos, 
materiais e equipes de 
manutenção e obras para 
atendimento na região, 

beneficiando diretamente 
mais de 5 mil clientes 
em Tucunduva, Novo 
Machado e Porto Mauá.

A obra da nova Estação 
faz parte do Projeto 
de Revisão Logística 
Operacional da RGE, 
que  con ta  com um 
investimento previsto 
de R$ 49,5 milhões e 
vai ampliar e reordenar 

estruturas, readequando 
os recursos disponíveis 
e garantindo ainda mais 
qualidade, capacidade e 
rapidez no atendimento a 
toda a área de concessão 
da RGE. “Estamos sempre 
analisando oportunidades 
que possam resultar em 
melhorias no atendimento 
ao nosso cliente, seja 
em novas tecnologias, 

processos ou estrutura. 
Construções de novas 
Estações Avançadas, 
como essa de Tucunduva. 
s ã o  p e n s a d a s 
estrategicamente, para 
que o c l iente tenha 
sempre um serviço de 
qualidade”, explica o 
diretor-presidente da 
RGE, Marco Antônio 
Villela de Abreu.

A nova estrutura garante ainda mais agilidade e qualidade no 
atendimento da distribuidora aos clientes da região
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Brigada Militar faz apreensão 
de agrotóxico contrabandeado 

na área da 4ª CIA – Horizontina
A Brigada Militar de 

Horizontina, no âmbito da 
Operação Hórus, realizou 
apreensões de defensivo 
agrícola contrabandeado 
em territórios pertencentes 
a 4ª CIA.

Na sexta-feira,  dia 
19 de agosto, foram 
apreendidos 50 galões 
de Paraquat, na ERS 305, 
próximo a Ponte de divisa 
com Tucunduva.

U m a  g u a r n i ç ã o 
abordou um veículo VW 
Gol, conduzido por um 
jovem, morador de Doutor 
Mauríc io Cardoso, e 
constatou que o mesmo 
estaria transportando 
26 galões do Paraquat. 
O homem foi detido e 
apresentado na sede da 
PF em Santo Ãngelo.

Outro veículo, um GM 
Monza, que andava junto, 
igualmente foi abordado e 
em seu interior localizados 
e  apreend idos mais 
24 galões do veneno 

Paraquat. O condutor do 
Monza conseguiu fugir. Os 
dois veículos e os produtos 
que transportavam foram 
apreendidos.

No domingo, dia 21, 
policiais militares, também 
no âmbito da Operação 
Hórus, localizaram em 
um galpão aberto, na 
localidade de Lajeado 
Guabiroba, interior de 
Doutor Mauricio Cardoso, 
em faixa de fronteira com a 
Argentina, mais 50 galões 
(20lt cada) do mesmo 
defensivo. O produto foi 
apreendido e a ocorrência 
pertinente registrada.

SAIBA MAIS:
* O P E R A Ç Ã O 

HÓRUS:* Tem por objetivo 
fundamental combater os 
crimes transfronteiriços, 
tais como: o tráfico de 
drogas, tráfico de armas, 
de pessoas e de animais, 
o abigeato, o contrabando 
e descaminho, crimes de 
furto e roubo de veículos, 

e o transporte de cargas 
perigosas ou com risco de 
contaminação. A área é 
pertencente ao 4º Batalhão 
de Polícia de Área de 
Fronte i ra (4º  BPAF), 
porém a Operação envolve 
variadas especialidades 
da Instituição, dentre 
e las ,  o  Bata lhão de 
Operações Especiais 
(BOPE), o Batalhão de 
Aviação da Brigada Militar 
(BAvBM),  a Patru lha 
Ambiental (PATRAM), 
contando também com 
o apoio do Corpo de 
Bombeiros Militar (CBM) 
e Policiamento Rodoviário. 
As ações, contêm um 

trabalho de inteligência 
realizado previamente 
pela Brigada Militar, onde 
são pontuados os locais 
com mais frequências 
d e l i t u o s a s ,  s e n d o 
assim possível, traçar 
estratégias de atuação 
para combater os ilícitos.

*OLHO DE HÓRUS*: 
Símbolo que vem do Egito 
antigo, significa Poder e 
Proteção, representa a 
força, vigor, segurança e 
saúde. Hórus era o Deus 
egípcio do sol nascente 
r e p r e s e n t a d o  c o m o 
Falcão, sendo inimigo de 
Seth, o deus da desordem 
e violência.
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Obras de asfalto do primeiro 
trecho da ERS 305/cemitério 

municipal concluído
O primeiro lote de 

obras com recurso 
d o  P r o g r a m a 
P a v i m e n t a  R S , 
com pavimentação 
as fá l t i ca  da  Rua 
Oswaldo Cruz no 
trecho da RS 305 até 
o Cemitério Municipal 
está concluído.

A empresa CCL 
executou na terça-
feira os acabamentos 
finais e nas próximas 
horas o trecho será 
entregue ao tráfego.

Os investimentos da 
ordem de R$ 1 milhão 
foram viabilizados por 
aporte do Governo do 
Estado, através do 
Programa Pavimenta 
RS e contrapartida 
de  em to rno  R$ 
3 0 0 . 0 0 0 , 0 0  d e 
recursos municipais.

A v i c e - p r e f e i t a 
Z u l e i c a  W e h n e r 
e o Secretário de 
P l a n e j a m e n t o  e 
Gestão de Projetos, 
E n g º  F e r n a n d o 
H e n r i q u e  B i n s , 
visitaram o canteiro de 
obras e constataram 
as melhorias que 
ocorrem em etapas 
em toda a extensão.

O  t r e c h o  j á 
pav imentado  por 
pedras irregulares 
(calçamento) também 
r e c e b e r á  c a p a 
asfáltica, executada 
p e l a  e q u i p e  d e 
pavimentação urbana 
da SMILT – Secretaria 
de In f raes t ru tura 
Logística e Trânsito, 
c o m  m a t e r i a l 
processado na Usina 
de Asfalto Municipal.
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Um homem identificado 
como Alexandre Alves 
de Lima foi encontrado 
sem vida em via pública 
no município de Santa 
Rosa, na madrugada 
de sábado, dia 20 de 
agosto.

S e g u n d o  a s 
informações policiais, 
um condutor de carro 

de aplicativo comunicou 
ter passado por cima 
de algo. Quando voltou 
para ver o que era, 
notou tratar-se de uma 
pessoa.

O serviço funerário 
resgatou o corpo do local 
sendo encaminhado ao 
IML.

Fonte: Jornal Noroeste

Homem morre após carro passar em 
cima do corpo em Santa  Rosa
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A co l i são  f r on ta l 
entre dois veículos, 
que resultou em cinco 
pessoas fer idas na 
BR-472, na noite do 
domingo (21), deixou 
ferido com gravidade o 
horizontinense Vilmar 
Schürer. O acidente 
ocorreu por volta das 
19h30min, na localidade 
de Ponte Alta, no trajeto 
entre Três de Maio e Boa 
Vista do Buricá.

O  au tomóve l  VW 
Gol  emplacado em 
Horizontina, e conduzido 
por Vilmar, trafegava 

no sentido Boa Vista 
do Buricá-Três de Maio 
e colidiu frontalmente 
contra um VW Polo, de 
Três de Maio que era 
conduzido em sentido 
oposto. O Polo de Três de 
Maio, ocupado apenas 
pelo motorista capotou 
na lateral da rodovia.

Os  fe r idos  fo ram 
socorridos pelo Samu e 
o Corpo de Bombeiros. 
V i lmar  Schüre r  fo i 
internado no Hospital de 
Três de Maio, mas não 
resistiu aos ferimentos, 
v indo a  fa lecer  no 

Morre horizontinense 
envolvido em acidente na 
BR 472 no último domingo

início da noite de terça-
feira (23). O corpo foi 
encaminhado para o 

IML de Ijui e sepultado 
na quar ta- fe i ra  em 
Horizontina.  
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Mês do Voluntariado é destaque em 
Agosto nas 14 Unidades da Aapecan

Em comemoração ao Dia 
Nacional do Voluntariado, em 
28 de agosto, a Associação 
de Apoio a Pessoas com 
Câncer (Aapecan) celebra 
com a comunidade gaúcha 
um mês  in te i ro  pa ra 
destacar o voluntariado 
c o m  a  C a m p a n h a 
#JuntosPelaAapecan. O 
objetivo está em valorizar 
trabalho de centenas de 
pessoas que se doam 
para ajudar, sem receber 
financeiramente algo em 
troca, nas 14 Unidades 
da instituição. Ao longo 
do mês, ocorrem ações 
alusivas à temática, debate 
na imprensa, depoimentos e 
histórias nas mídias sociais.

É por meio do trabalho 
voluntário que se alcança 
o objetivo de oferecer 
ainda mais qualidade no 
acolhimento aos mais 
de 4.200 usuários com 
cadastro ativo no Estado. 
Com o trabalho voluntário 
é possível realizar: oficinas 
de artesanato, culinária, 
ações informativas, apoio 
em divulgações e ações 
solidárias, atividades de 
bem-estar como o reiki, 
yoga, entre outros.

O que é ser voluntário?
A origem da palavra 

“voluntarious”, vinda do 
lat im, resgata em seu 
significado como aquele 
“que se faz por vontade”. 
E na Aapecan, a força de 
vontade é o que representa 
o trabalho em forma de 
doação que muitas pessoas 

realizam. Ser voluntário é 
doar de seu tempo, talento, 
esforço e dedicação – 
sem remuneração para 
ta l  a t i v idade ou  com 
obrigatoriedade – mas com 
compromisso que beneficia 
diversas famílias.

D e  no r t e  a  su l  do 
Estado, o empenho dos 
voluntários faz a diferença 
na vida dos usuários da 
Aapecan. São atividades 
essenciais desenvolvidas 
por voluntárias como a 
Márcia, Tatiane e Jussara, 
na Unidade da Aapecan 
em Ijuí - noroeste do RS -, 
histórias em destaque na 
43ª edição do Informativo 
Acreditar da organização.

Ass is ten te  soc ia l  e 
responsável pelo Programa 
de Voluntariado do SESC 
em Ijuí, Tatiane Cidade 
Guimarães, também atua 
como voluntária da Aapecan 
há sete anos ministrando 
oficinas de crochê, tricô 
e palestras informativas 
pa ra  os  usuá r ios  da 
Associação. Ela explica 
que o voluntariado é uma 
atividade ideal para quem 
busca autorreconhecimento 
e autovalorização. Para 
ela, quando se atua como 
voluntário é possível que o 
indivíduo se perceba como 
uma pessoa especial e 
primordial na realização 
das atividades: “Então 
automaticamente nos traz 
uma satisfação de ser quem 
somos”, menciona.

Seja um voluntário

A Aapecan  o fe rece 
d i fe rentes  espaços e 
atividades que podem ser 
desenvolvidas por meio do 
trabalho voluntário. Entre 
elas estão a mobilização 
nas ações sol idár ias, 
auxílio nas necessidades 
d e  o r g a n i z a ç ã o  d o 
Brechó Solidário, apoio 
n a s  a t i v i d a d e s  d o s 
projetos de arrecadação 
de tampinhas, ações de 
arrecadação de alimentos 
em supermercados, reiki, 
yoga, oficinas, entre outros.

I n t e r e s s a d o s  e m 
participar podem entrar 
e m  c o n t a t o  p e l o s 
telefones na Unidade da 
Aapecan mais próxima 
e fazer parte da rede de 
voluntários que trabalham 
#JuntosPelaAapecan.

Sobre a Aapecan:
A i n s t i t u i ç ã o  s e m 

f ins lucrat ivos é uma 

Organização da Sociedade 
Civil (OSC), que atua no 
amparo, orientação e auxílio 
gratuito às pessoas com 
Câncer. Inaugurada em 
2005, na cidade de Caxias 
do Sul, a entidade possui 14 
unidades (onze delas com 
Casas de Apoio), sendo 
uma delas localizada na 
cidade de Ijuí. Atualmente 
a Aapecan conta com mais 
de 665 cadastros ativos 
e já foram mais de 3.427 
cadastrados somente em 
Ijuí. Em 17 anos de atuação 
no estado, já foram mais de 
23 mil pessoas atendidas. 
Para mais informações, 
acesse www.aapecan.com.
br ou acompanhe as redes 
sociais no Instagram @
aapecanijuí ou no Facebook    
Aapecan Ijuí. Telefone para 
contato: (55) 3333-0289. 
Celular e WhatsAapp: 9 
8153-0123.
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Semana da Pátria inicia no dia 1º de 
setembro em Três de Maio

Na próxima semana, 
inicia a programação da 
Semana da Pátria 2022 
do município, com o tema 
“Memórias Centenárias 
na Educação Três-
Maiense” e homenagem 
às pessoas centenárias 
do município.

A programação inicia 
no dia 1º de setembro, às 
8h, com o deslocamento 
do Fogo Simból ico 
até a Praça Municipal 
Henrique Becker Filho, 
onde será realizada 
a abertura oficial com 
apresentações culturais.

As sessões cívicas 
seguem a té  o  d ia 
7 de setembro, com 
h a s t e a m e n t o  d a s 
bandei ras às 8h e 
arriamento às 16h30min, 
na Praça Henrique 
Becker Filho.

A c o m p a n h e  a 
programação:

01/09
8h - Deslocamento 

do Fogo Simbólico, a 
partir da Brigada Militar 
até a Praça Municipal 
Henrique Becker Filho, 
pelo Grupo Escoteiro 
Flor de Maio.

Abertura Oficial da 
Semana da Pátria com 
o hasteamento das 
bandeiras, formação 
de galeria de bandeiras 
das Escolas de Ensino 
Regular de Três de 

Maio, homenagem às 
pessoas centenárias 
d o  m u n i c í p i o  e 
apresentações artísticas 
a cargo da Sociedade 
Educacional Três de 
Maio (Setrem).

1 6 h 3 0 m i n  – 
A r r i a m e n t o  d a s 
b a n d e i r a s  c o m 
a  p a r t i c i p a ç ã o 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
P l a n e j a m e n t o  e 
apresentações artísticas 
a cargo da Escola de 
Educação Especial 
Hellen Keller (APAE) e 
do programa “A Escola 
vai ao CTG”.

02/09
8h – Hasteamento 

d a s  b a n d e i r a s 
com a part icipação 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
A d m i n i s t r a ç ã o  e 
apresentações artísticas 
a cargo do Colégio Dom 
Hermeto e da Sociedade 
Educacional Três de 
Maio (Setrem).

1 6 h 3 0 m i n  – 
A r r i a m e n t o  d a s 
b a n d e i r a s  c o m  a 
p a r t i c i p a ç ã o  d a 
Secretaria de Agricultura 
e  a p r e s e n t a ç õ e s 
artísticas a cargo da 
EMEF Frederico Lenz e 
do IEE Cardeal Pacelli.

03/09
08h – Hasteamento 

das bandeiras com 
a  pa r t i c i pação  da 

Sessões cívicas seguem até o dia 7 de setembro, com hasteamento das 
bandeiras às 8h e arriamento às 16h30min

Secretaria de Políticas 
da Mulher, da Secretaria 
de Educação, Cultura e 
Esporte e do IMAMA.

1 6 h 3 0 m i n  – 
A r r i a m e n t o  d a s 
b a n d e i r a s  c o m  a 
p a r t i c i p a ç ã o  d o 
Gabinete  do Vice-
Prefeito, da Secretaria 
de Educação, Cultura e 
Esporte e apresentação 
artística a cargo do 
Grupo Escoteiro Flor 
de Maio.

04/09
8h – Desfile Cívico na 

Avenida Uruguai. Em 
caso de chuva, o mesmo 
será transferido para o 
dia 11 de setembro.

1 6 h 3 0 m i n  – 
A r r i a m e n t o  d a s 
bandeiras a cargo da 
Chefia de Gabinete, 
Lions Clube e Rotary 
Club.

05/09
8h – Hasteamento 

das bandeiras com 
a  p a r t i c i p a ç ã o  d a 
Secretaria da Fazenda e 
apresentações artísticas 
a  ca rgo  da  EMEF 
Germano Dockhorn e 
da EMC-M Caminhos 
Inovadores.

16h30min – Arriamento 
d a s  b a n d e i r a s 
com a part ic ipação 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Social e apresentações 

artísticas a cargo da 
EMEF São Pedro e do– 
Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV).

06/09
8h – Hasteamento 

das bandeiras com 
a  pa r t i c i pação  da 
Secretaria de Obras 
e  a p r e s e n t a ç õ e s 
artísticas a cargo EMEF 
Bem Viver Caúna e da 
EMEF Francisco Sales 
Guimarães.

1 6 h 3 0 m i n  – 
A r r i a m e n t o  d a s 
b a n d e i r a s  c o m 
a  p a r t i c i p a ç ã o 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico e Turismo e 
apresentações artísticas 
a cargo das EMEIS e da 
EEEM Castelo Branco.

07/09
8h – Hasteamento 

das bandeiras a cargo 
do Governo Municipal.

1 6 h 3 0 m i n  – 
E n c e r r a m e n t o  d a 
Semana da Pátria com 
a extinção do Fogo 
Simbólico; arriamento 
d a s  b a n d e i r a s  a 
cargo dos Poderes 
Executivo e Legislativo 
e  a p r e s e n t a ç õ e s 
artísticas a cargo do 
coral A Arte de Cantar 
na Melhor Idade e do 
grupo de danças Anitas 
na Melhor Idade.
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Lavouras acometidas pela cigarrinha 
do milho precisam de manejo 

adequado, alerta associado da Unitec
Conforme o técnico 

em agropecuária Samuel 
Göttems Donatt i ,  os 
prejuízos causados pelo 
inseto ocorrem através da 
transmissão de viroses, 
afetando a planta no 
seu desenvolvimento, 
t a m a n h o ,  t a m a n h o 
de espigas e sistema 
radicular, levando ao 
secamento e até à morte

Nas últimas semanas, 
o s  p r o d u t o r e s  d e 
mi lho começaram a 
identificar a presença 
da cigarrinha do milho 
nas lavouras gaúchas. 
As folhas avermelhadas, 
ou com raiados finos, 
indicam enfezamentos 
causados por bactérias 
disseminadas pelo inseto 
sugador.

De acordo com o 
técnico em agropecuária 
Samuel Göttems Donatti, 
associado da Unitec, 
a cigarrinha do milho 
é um inseto-vetor de 
patógenos, que não 
causa danos expressivos 
diretamente, mas sim 
de forma indireta. “Os 
prejuízos causados pelo 
inseto ocorrem através da 
transmissão de viroses, 
afetando a planta no 
seu desenvolvimento, 
t a m a n h o ,  t a m a n h o 

de espigas e sistema 
radicular, levando ao 
secamento e até à morte”, 
destaca.

O profissional explica 
que os principais sintomas 
de ataque de cigarrinha 
do milho aparecem na 
fase reprodutiva das 
plantas, sendo comum 
manchas avermelhadas 
ou pálidas, presença 
de estrias nas folhas, 
redução de entrenós, 
espigamento múltiplo 
e redução do volume 
radicular.

“O controle pode ser 
feito na dessecação pré-
plantio e pós-plantio, tanto 
com produtos biológicos 
quanto produtos químicos 
nos estágios iniciais da 
planta (V1 ou V2) e uma 
segunda aplicação em 
V3 e V4, e, se necessário, 
nos estágios V6 a V8 
à base de inseticida, 
fazendo com que reduza 
a incidência”, afirma 
Samuel.

O  a s s o c i a d o  d a 
Unitec enfatiza que as 
lavouras acometidas 
pe la  c i ga r r i nha  do 
m i l ho  p rec i sam do 
manejo adequado para 
que tenham uma boa 
produção e também 
para que não acabe 

inflacionando o produto 
no mercado e refletindo 
no consumidor final.

Samuel reside em Três 
de Maio e é acadêmico de 
Agronomia. Se associou 
recentemente na Unitec 
e realiza projetos de 
custeio, investimentos e 
agropecuários em toda a 
Região Noroeste.


